



Carnet de route : notre jeu-concours

Voulez-vous gagner un livre jacquaire grâce au Pèlerin de l'Autan ?



Le jeu que nous vous proposons, en référence à la belle statue, réalisée par Roger Arènes de Castres qui rend hommage au pèlerin qui affronte souvent le vent d'Autan, ce fameux vent qui éprouve Toulouse et toute sa région, est le suivant :

- Retrouvez ci-dessous la photo du Pèlerin de l'Autan et tentez de trouver où il va passer la nuit.
- Répondez à la question subsidiaire ci-dessous.
- Envoyez vos réponses avec vos coordonnées et numéro de membre (*car le jeu est réservé à nos membres*) par courriel à : jeupecten@st-jacques.ws avant le 1^{er} avril 2022.

Le premier qui aura envoyé les bonnes réponses (ou les réponses les plus proches) aura gagné le livre jacquaire mis en jeu par la Librairie de l'Association. La réponse aux questions et le nom du gagnant seront mis sur le site le 15 avril 2022.

La Librairie fera parvenir au gagnant le livre mis en jeu dans les meilleurs délais.

Pour en savoir plus : www.st-jacques.be/spip.php?article794. Bonne chance !



TyK own work / Wikimedia Commons, CC BY-SA 3.0

Question subsidiaire du Pecten 143

Quel est le point commun entre Astorga, à la fin de la Vía de la Plata, León, Comillas et Barcelone ?





Réponses au jeu du Pecten 142

- ☞ Le Pèlerin de l'Autan fera étape à Le Muret, petit village de Landes, à la chapelle Saint-Roch.
- ☞ Situé à environ 9 kilomètres du Muret, le village de Moustey abrite une borne qui indique au pèlerin qu'il lui reste encore 1000 kilomètres à parcourir avant de pouvoir se recueillir sur le tombeau de saint Jacques.

Félicitations à notre gagnante **Jacqueline Genard**, lauréate du jeu du Pecten 142.



Le Muret

Parti ce matin tôt de Biganos, à la pointe du bassin d'Arcachon, notre ami, le Pèlerin de l'Autan, a parcouru trente-six kilomètres à travers le paysage typique landais : des forêts de pins à perte de vue. Au terme de cette longue mais heureusement plate étape, il s'est arrêté à Le Muret qui est le premier village des Landes (40) sur sa route.

Le village dépend de la commune de Saignacq-et-Muret et ne comporte que quelques habitations regroupées le long de la voie principale, l'ancienne route des Grandes Landes.

À l'entrée nord du village, au centre d'un bel airial (un terrain arboré couvert d'une pelouse) planté de chênes et de pins, la chapelle Saint-Roch du XII^e siècle permettait aux pèlerins de Saint-Jacques-de-Compostelle de prendre un peu de repos. Elle est un bel exemple de l'architecture religieuse typiquement landaise avec un clocher-mur doté d'un abat-son, sommé d'une croix et une maçonnerie en « garluche » (alios ou pierre de fer).

À l'intérieur de la chapelle, on découvre un retable en bois sculpté aux motifs de coquilles avec, en son centre, une belle statue de saint Roch.

La fontaine Saint-Eutrope située quelques mètres plus loin a la faculté, dit-on, de guérir les infections et autres maladies de peau. Jusqu'à la fin des années 1930, l'airial servait aussi d'étape aux caravanes d'âniers descendues des Pyrénées. Au printemps, ces dizaines d'ânes remontaient la route jusqu'à Paris pour y vendre, entre autres, des poteries espagnoles.